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Saioa Alberdi 
 
À qui de droit, 
  Je vous écris aujourd’hui pour m’opposer au projet d’aménagement éolien dans 
le Parc des Moulins. Je suis de nationalité espagnol et j’aimerais vous partager mon 
expérience quant aux impacts et aux implications que peut engendrer un projet de cette 
envergure. Même si selon nos autorités l’énergie éolienne est considérée comme une énergie 
propre, l’expérience Espagnol me fait penser le contraire et m’oblige à réviser mon opinion 
envers ce type d’énergie. En effet, j’ai constaté que l’énergie éolien est négative autant pour 
ses impacts sur l’environnementaux que sur l’impact visuel que ceux-ci occasion sur le 
paysage. 
 
L’Espagne est le troisième pays européen avec le plus d’installation éolien ce qui me permet 
d’être conscient des impacts que ce type d’énergie peut occasionner sur l’environnement et 
renforcit ma positon contre ce type d’énergie. Permettez-moi de vous expliquer. 
 
Tout d’abord, il y a la phase de la construction, où les premiers impacts environnementaux se 
font sentir. On a qu’à penser à l’immense machinerie nécessaire pour ouvrir les chemins, la 
plus part du temps haut en altitude afin d’augmenter le potentiel éolien. Le passage de cette 
machinerie détruit en entier la couverture végétale en plus des émissions de gaz polluant 
produit par cette immense machinerie de l’ouverture des chemins jusqu’à la construction des 
installations. 
 
D’un autre côté, l’impact visuel est s’en précèdent. On parle de construction allant jusqu’à 
100 mètres de hauteur et 14 mètres de diamètre. La présence des aérogénérateurs rend 
l’environnement immédiat très bruyant. De plus, cet immense aérogénérateur, provoque la 
mort de million d’oiseaux à toutes les années.  
 
Parmi l’ensemble des informations présentées jusqu’à présent, celle qui a produit le plus de 
polémiques dans la communauté Espagnol est l’abandon des sites après un certain nombre 
d’années. La raison le manque de performance. Malgré les promesses des entreprises qui 
c’étaient engagées à retirer les éoliennes une fois leurs utilisations terminées, plusieurs de 
ceux-ci n’ont pas respecté leur engagement. Donc, une fois inactive cette monstruosité reste à 
jamais graver dans la mémoire du temps. Cet exemple est important puisqu’il a des 
répercussions immédiates sur les valeurs immobilières des constructions qui sont en 
périphéries de ces éoliennes tout en enlevant à long terme le caractère rustique du paysage. 
 
Personnellement, je pense que une des choses les plus riches que vous possédez ici au 
Québec, c’est vos richesses naturels qui ont été trop souvent, si je me fit à ce que je 
comprends de votre histoire, donner au moins offrant. Une richesse qui n’existe presque plus 
en Espagne et qui pourrait disparaître également ici si vous ne prêter pas attention aux projets 
dans lequel vous donnez votre appui. 
 
Pour terminer, je pense que ni les chefs d’entreprises, ni nous et ni personne ne peuvent 
prendre des décisions qui hypothéqueront à très long terme le paysage et la nature des 
générations futures. Trop souvent autant en Espagne qu’au Québec de telle décision ont été 
prise sans considérer les impacts environnementaux, sociaux, culturels et communautaires aux 
profits de l’économie. Maintenant, citoyens de cette belle région, citoyen d’un temps 
nouveau, ou la responsabilisation sociale et environnementaux vous tiennent à cœur, vous 
avez le pouvoir de dire non. Non pour vous mais surtout pour l’avenir de votre région! 


